



LIBROS

«HISTORIA Y REALIDAD DEL PODER».
M. Tuñón de Lara. EDICUSA. Madrid, 1967.

En este libro se hace un estudio sistemático y objetivo de las vicisitudes por las que ha atravesado el poder político en España desde 1901 hasta la segunda República. En dos planos, perfectamente entramados, aunque pueden parecer distintos, se explica el proceso de continuidad por el que han pasado las «familias políticas» y las oligarquías gobernantes, pese a las distintas formas aparentes en las que se ha manifestado la exteriorización del poder político. Se descubre en él, con un gran acopio de materiales y de datos, que una cosa completamente distinta es lo que nos explican los manuales al uso y otra las causas más profundas e íntimas de los acontecimientos. Todo tiene su porqué, y la mayoría de las veces ese mismo porqué no es otra cosa que la manifestación, en el plano sociológico e histórico, del egoísmo, de la ambición y del ansia de poder de los hombres. Pese a todo, claro está, es el hombre el único que puede sobrepasar y trascender los errores pasados. A la postre, como decía don Antonio Machado, y se recuerda en el libro, «por mucho que valga un hombre nunca tendrá valor más alto que el de ser hombre».—León Ramos.

«Y VINO UN HOMBRE LLAMADO JUAN».

(El Papa Juan XXIII). Luigi Covatta-Gino Rocchi. Traducción del italiano por don Eloy Requena Calvo. Un volumen de 14,5 x 22 centímetros y 512 páginas (32 ilustraciones en offset). En rústica: 250 pesetas. En tela: 325 pesetas.

Siempre ha sido muy difícil hablar convenientemente de Juan XXIII; lo era al ser elegido Papa, porque lo conocían pocos; lo es mucho más ahora que ha muerto, porque verdaderamente no se sabe dónde comenzar, qué forma, qué criterio seguir. ¿Ha sido un Papa «político» o un Papa «religioso»? ¿Ha sido grande o ha sido bueno? ¿Era un teólogo o

un pastor de almas, un aldeano o un diplomático, un ingenuo o un hombre de altas miras?

Toda una serie de interrogantes que se agolpan en la mente de quien se dispone a presentar, aunque sea sin pretensiones, la figura del Papa Roncalli.

Si el historiador o un simple cronista tropezan con estas dificultades, el creyente se encuentra con otro problema distinto, pero más complejo; el creyente que sabe cómo no es este o aquel hombre, sino el Espíritu Divino quien gobierna la Iglesia de Cristo, debe, además, acertar a comprender y explicar cómo Juan XXIII no ha sido, en cierto sentido, más que el instrumento y el intérprete de aquel Espíritu, que se revela a través de la evolución de la Historia.

El Pontificado del Papa Juan representa el fin de un ciclo histórico y el comienzo de otro; una última mirada a las realidades contemporáneas, un último ajuste, y luego... el comienzo de una tarea apostólica, el comienzo, por así decirlo, de una nueva realidad técnica, política y moral.

En ese caso, no diremos que ni «político» ni «religioso», ni tampoco que fue grande, bueno, teólogo, pastor de almas, aldeano, diplomático, ingenuo, hombre de amplias miras. Diremos sencillamente que fue un santo, porque supo ver cuál era el plan de Dios y ponerlo por obra.

Este libro, que ha obtenido extraordinario éxito en Italia, donde lleva ya tres ediciones y que ha sido traducido a diversos idiomas, se divide en tres partes: la primera ocupa una amplia y documentada biografía del Papa Juan; en la segunda se da testimonio de su pensamiento a través de sus documentos y escritos, tanto de los anteriores a su elevación al solio pontificio como de los posteriores a su pontificado, incluidos su testamento y diario espiritual; la tercera, titulada «Testimonios sobre la vida y la obra de Juan XXIII», da una idea muy detallada del eco y la extraordinaria resonancia que su obra y sus virtudes han causado no sólo en el orbe cristiano, sino entre todas las religiones y todas las tendencias y credos políticos.

Termina con un detallado apéndice, con la cronología de su vida y de su obra, minuciosamente dividido por materias.